

Medienmitteilung 16. Juni



## IBA LABEL FÜR DAS PROJEKT REGIO GRÜNGÜRTEL

Die dreisprachige Website REGIO GRÜNGÜRTEL ([gruenguertel.ch](http://gruenguertel.ch)) der Stiftung für trinationalen Umweltschutz TRINUM erhält als erstes Projekt das Label der IBA Basel 2020. Die Webseite präsentiert 100 Orte, die innerhalb der Metropolregion Basel liegen. Die Ausflugsziele stehen im Kontext mit der Natur innerhalb der trinationalen Agglomeration Basel. Dank dem Projekt Regio Grüngürtel wird der Bevölkerung ein wichtiger Zugang zur gesamten Agglomeration eröffnet. Damit feiert die IBA Basel bereits vier Jahre vor ihrem eigentlichen Präsentationsjahr 2020, das erste fertiggestellte Projekt.

Die dreisprachige Webseite REGIO GRÜNGÜRTEL präsentiert 100 Orte, die innerhalb der trinationalen Agglomeration Basel liegen und verknüpft diese anhand nützlicher Tipps und diversen Ausflugsrouten. Dadurch werden die Erholungs- und Naturräume im Dreiländereck Schweiz, Deutschland und Frankreich auf natürliche Weise miteinander verbunden. Gleichzeitig setzt sich TRINUM für einen aktiven Umweltschutz und die Erhaltung dieser einzigartigen Naherholungsgebiete ein.

### Einladung zur Entdeckung der eigenen Region

Gemäss ihrem Motto «Au-delà des frontières, ensemble – Gemeinsam über Grenzen wachsen» sucht die IBA Basel durch die Umsetzung diverser Projekte und Massnahmen, Wege für eine kooperative Entwicklung der Agglomeration. Diese neuen Wege und Orte, diese neuen Nachbarschaften wecken die Neugierde auf den noch unvertrauten Raum. Die IBA Projekte sollen zu Bewegungen und Begegnungen animieren. Dabei geht es aber nicht nur darum der Region eine neue Identität zu geben. Vielmehr soll die übergreifende regionale Angebotsvielfalt in Wert gesetzt werden, Synergien effizient genutzt und der Bevölkerung diese zugänglich gemacht werden. Nachhaltige Entwicklung, Modellcharakter, Prozess- und Gestaltungsqualität, Machbarkeit sowie der Nutzen für den grenzüberschreitenden Raum stellen gesamthaft die Ansprüche an ein IBA Projekt dar. Dank dem Projekt REGIO GRÜNGÜRTEL wird der Bevölkerung ein wichtiger Zugang zur gesamten Agglomeration eröffnet.

### 100 Destinationen per Mausklick

Ob Website, Social Media oder Smartphone-App: wer das Dreiland erkunden und erleben möchte, der findet beim REGIO GRÜNGÜRTEL nicht nur Tipps und Anregungen für Ausflugsziele, sondern für jeden Ort gibt es auch Angaben zum Zeitbedarf, zu Verpflegungsmöglichkeiten und eine Wegbeschreibung, wie man diese Orte nach Möglichkeit umweltschonend mit dem öffentlichen Verkehr, dem Velo oder zu Fuss erreicht. 100 Naturräume in der trinationalen Agglomeration Basel (45 in der Schweiz, 30 in Deutschland und 25 in Frankreich) sind ausführlich dokumentiert. Damit fördert das Projekt unter anderem den Austausch und das Naturerlebnis über die Ländergrenzen hinweg. Mit einfachen Mitteln schafft das Projekt nicht nur neue Verbindungen zwischen den drei Ländern, sondern trägt auch zur ökologischen und sozialen Nachhaltigkeit sowie zur touristischen Attraktivität und dadurch auch langfristig zur wirtschaftlichen Nachhaltigkeit der Region bei.

Vernetzt, dreisprachig – Für Alle

Ob Bewohner des Dreilands oder Tourist, ob Jung oder Alt: Die Plattform lädt ein breites Publikum dazu ein, die Umgebung mit ihren „natürlichen“ Attraktionen grenzenlos kennenzulernen und zu entdecken. Über die sozialen Netzwerkplattformen Facebook, Google+ und direkt über die Webseite kann den Betreibern zudem Feedback gegeben werden.

Bewusst haben sich die Initiatoren der Website auch dafür entschieden, die Internetplattform dreisprachig zu gestalten. Neben Deutsch und Französisch sind die Informationen auch in Englisch aufbereitet, denn in der Agglomeration Basel, als Standort internationaler Unternehmen, möchte man auch den internationalen Zuzüglern diese Dienstleistung anbieten. In Zukunft wird die Website und App vom Verein Regio Basiliensis bewirtschaftet werden. Damit hat die Stiftung TRINUM zugleich eine nachhaltige Lösung für die Informationsbearbeitung und -aktualisierung sichergestellt.

Kontakt für die Medien

Stiftung Trinum: Dr. Heinrich Vischer, + 41 79 320 50 35, [info@trinum.org](mailto:info@trinum.org)

Regio Basiliensis: Dr. Manuel Friesecke, +41 61 915 15 15, [manuel.friesecke@regbas.ch](mailto:manuel.friesecke@regbas.ch)

IBA Basel: Monica Linder-Guarnaccia, +41 61 385 80 80, [monica.linder-guarnaccia@iba-basel.net](mailto:monica.linder-guarnaccia@iba-basel.net)